
 

 

8. Sitzung des FSR Informatik & Medien 

Protokoll vom 26.06.2019 

 
 

Name Vorname Matrikel anw. stbr. 

Gewählte Mitglieder 2019/20 

Arnold Florian BKB18 Nein Ja 

Becker Kristina BVB17 Ja Ja 

Breitmeier Stefani BVB17 Ja Ja 

Büker-Liebisch Gregor MTB17 Nein Ja 

Jurczyk Dominik MTB18 Nein Ja 

Kühne Stefanie MUB18 Nein Ja 

Ludwig Maximilian MTB18 Nein Ja 

Lux Michael INB17 Ja Ja 

Mitsch Stephan MTB18 Ja Ja 

Rendgen Wilhelm Werner Erich MTB18 Nein Ja 

Richter Vivien INM18 Ja Ja 

Sassano Raffaele MIM Nein Ja 

Siegert Anne MTB18 Ja Ja 

Urban Jan MTB18 Ja Ja 

Vierkorn Corina BMB17 Nein Ja 

Wais Christian BKB18 Ja Ja 

Wolfsteller Robert MTB16 Ja Ja 

Zweiböhmer Annika BKB18 Ja Ja 

Ehrenamtliche Mitglieder 

Wiechmann Alexa BVB17 Ja Nein 
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Wirth Mattis VTB17 Nein Nein 

Siegert Christoph INB17 Nein Nein 

Gäste 

Zwanzig Norman VMN18 Ja Nein 

     

     

 

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN: 

10.07.2019 

 

TOP Inhalt 

 Beschlussfähigkeit: 
Der Fachschaftsrat Medien ist mit 9 von 18 Mitgliedern beschlussfähig.  

● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht.  

 Tagesordnung: 
1. Organisatorisches 
2. StuKo BVB/VMM 
3. CERN-Fahrt 
4. Wahl Amt Co-Sprecher_In 
5. Wahl Amt ÖA 
6. Fusions-Fest 
7. StuRa 
8. Treffen aller FSR IF in Sachsen 
9. Sonstiges 

1 Organisatorisches 
Nächster Sitzungstermin: 10.07.2019 
Bürodienst: Morgen: Kristina 
Nächsten Mittwoch: Stephan, Stefani 
Nächsten Donnerstag: Anne 

 

2 StuKo BVB/VMM 
Norman Zwanzig wurde für die StuKo BVB/VMM vorgeschlagen. 

● will Probleme ansprechen und verändern 
● Michael: gibt es konkrete Probleme? 
● Norman: Es geht vor allem um Absprachen und Organisatorisches bei einem neuen Modul. 

Ich will ein Bindeglied für die Studierenden sein.  
● Robert: Hast du deinen Bachelor hier gemacht und kennst die Abläufe schon? 
● Norman: Ja. 

 
Wer ist dafür, Norman Zwanzig für die StuKo BVB/VMM zu bestätigen?  
9/0/0 -> bestätigt 

 3 CERN-Fahrt 
Fabian, Sprecher FSR Elektrotechnik und Sprecher AK-Cern 

● Fabian: Es gibt einen Konflikt mit den StuRa-Sprechern. Es gab von Nico aus ein 
Meinungsbild, ECTS-Punkte im Zusammenhang mit der Cern-Fahrt zu vergeben und den 
Cern-AK zum StuRa-AK zu machen.. Dies wurde kontrovers diskutiert. Wir wollen wissen, 
wie die einzelnen FSRä dazu stehen. Für uns sind einige Entscheidungen nicht 
nachvollziehbar. Die Problematik ist: Ein AK des Stura ist nicht vollständig demokratisch, die 
StuRa-Sprecher haben immer noch die Hoheit über die Entscheidungen. Unser Plan sonst 
war, mit 90 Leuten aus allen Fakultäten nach Cern zu fahren. Dieses Jahr erweitern wir die 
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Fahrt. Wir wollten die Leute dazu bewegen, uns zu unterstützen und dazu im Rahmen des 
Studium Generale ECTS-Punkte zu vergeben. Herr Schubert war dafür und unser AK auch. 
Der StuRa war dagegen. 

● Alexa: Die Meinungsbilder kamen spontan, oder? 
● Fabian: Ja, deswegen reden wir jetzt darüber. 
● Alexa: Was sind Argumente für die ECTS-Punkte-Vergabe? 
● Fabian: Physik ist für die meisten fachfremd. Es ist cool, ein zusätzliches Angebot zu 

schaffen. Ein Kontrapunkt von Nico war, es sei unfair gegenüber Leuten ,die sich nicht 
anmelden können und auch unfair gegenüber den FSRä, die für ihre Arbeit keine Punkte 
kriegen. 

● Robert: Was haben die StuRa-Vertreter, die da waren, denn als Meinung? 
● Alexa: Es gibt andere Studium-Generale-Angebote, die auch mit relativ wenig Aufwand 

Punkte vergeben. 
● Michael: Man wollte mit dem Angebot ja auch die Finanzierung und Durchführung sichern, 

aber dafür gibt es ja auch Finanzanträge. Um den Punkt nicht leichtfertig zu verschenken, 
war in der Diskussion, eine Arbeit dazu schreiben zu lassen. Wir waren dagegen, weil man 
so die Fahrt den Leuten verwehrt, die wirklich nur an der Fahrt interessiert sind, indem sich 
viele Leute anmelden, die nur die Punkte wollen. 

● Stefani: Ich sehe das als Eingriff in die Lehre durch den StuRa. Das ist nicht unsere Sache, 
Lehrangebote zu geben. 

● Fabian: Wir bieten damit Lehre an, aber es steht keine Verpflichtung oder Geld dahinter. 
● Stefani: Das finde ich gut, nur nicht die ECTS-Punkte dahinter. 
● Fabian: Der StuRa baut sein Angebot auf unserem auf, es stehen aber keine 

Verbindlichkeiten dahinter. 
● Robert: Ich sehe es nicht so, dass da Anmeldungen weggeschnappt werden. Jeder hat die 

gleichen Chancen, sich da einzutragen. Trotzdem sehe ich das wie Stefani, dass der StuRa 
keine Lehre machen sollte. 

● Alexa: Ihr hattet ja auch einen Finanzantrag. 
● Fabian: Nein, es war ein Darlehensantrag und jetzt haben wir ein günstigeres Hotel und 

werden uns deshalb das Darlehen nicht auszahlen lassen. 
● Alexa: WIe viele sind letztes Jahr mitgefahren? 
● Fabian: Das kann ich nicht genau sagen. 
● Alexa: Ich verstehe nicht, woher die Angst kommt, dass ihr die Plätze nicht voll bekommt. 
● Fabian: Dieses Jahr ist das Finanzierungsmodell ganz anders. Letztes Jahr war es über den 

FSR, dieses Jahr über den StuRa. Und wir sind StuRa-AK geworden. Trotzdem übernimmt 
der StuRa keine finanzielle Verantwortung, sondern wir persönlich. Deshalb ist unsere Sorge 
höher. Warum sollte der StuRa nicht unverbindlich Lehre unterstützen können? 

● Michael: Ihr habt die Finanzverantwortung, könntet ihr das nicht mit einem Darlehen lösen? 
● Fabian: Ein Darlehen muss ja zurückgezahlt werden, deswegen sichert uns das gar nichts 

ab. 
● Stephan: Wie finanziert ihr das dann, so grob? 
● Fabian: 140€ Kosten pro Teilnehmer, die Professoren zahlen für ihre Einzelzimmer. Sonst 

pro Person 90€ Teilnehmerbeitrag, 1750€ von StudiFit. Von drei Fakultäten haben wir 
Unterstützung angefragt, von der HTWK auch. Wenn jetzt zu wenige Teilnehmer kommen, 
fehlt uns das in der Finanzierung. Deswegen wollen wir diesen Anreiz mit den 
ECTS-Punkten. 

● Stephan: Ich finde es nicht schlimm, wenn der StuRa Lehre anbietet. 
● Fabian: Warum seht ihr es so, dass der StuRa nicht für Lehre verantwortlich sein darf? 
● Alexa: Warum finanziert der StuRa seinen eigenen AK nicht und warum seid ihr dann sein 

AK? 
● Fabian: Wir finden, dass es zum StuRa gehört. Der StuRa findet die Fahrt gut, ihn stört nur 

unsere Arbeitsweise und für die Finanzierung gibt es keinen Topf. 
● Alexa: Auch nicht studentische Initiativen? Wenn der StuRa euch finanzieren würde, 

bräuchtet ihr die Punkte nicht mehr. 
● Fabian: Wenn müssten wir das aus Allgemeine StuRa-Mittel finanzieren und das wird 

schwierig. 
● Robert: Das müsste doch gehen. 
● Fabian: Ich muss in die Finanzordnung schauen. 
● Stephan: Wenn die Finanzierung geklärt ist, würdet ihr das mit den Punkten trotzdem 

machen? 
● Fabian: Ja, aber Nico wäre immer noch dagegen. 
● Robert: Das Plenum steht aber über Nico. Du kannst begründete Anträge stellen und Chef 

des AKs werden. 
● Fabian: Würdet ihr einem Finanzantrag zustimmen, falls wir ihn brauchen? Ich hätte gern ein 

Meinungsbild über die Punkte. 
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● Stefani: Ich bin dagegen, weil wir auch keine Veranstaltungen von Studierenden fördern 
dürfen, die Punkte dafür kriegen. 

● Robert: Ich würde da auch keinen Präzedenzfall schaffen. 
Meinungsbild: Wer ist dafür, die Anrechnung von einem ECTS auf den AK zu unterstützen? 
-> überwiegend dagegen 
 
 
 
 

4 Wahl Amt Co-Sprecher_In 
● Stephan: Als einzige hat Kristina Interesse bekundet. 
● Kristina: Müsste ich dann Protokoll schreiben? 
● Stefani: Nur nachbearbeiten. 
● Stephan: Habt ihr Fragen? 
● Alexa: Was ist deine Motivation? 
● Kristina: Stephan unterstützen. 
● Stefani: Denkst du, du schaffst das zeitlich? 
● Kristina: Ja, und ich kann mich ja mit Stephan abstimmen und mein Praktikum ist in Leipzig. 
● GO-Antrag auf offene Abstimmung. 
● Abstimmung: Wer ist dafür, Kristina in das Amt der Co-Sprecherin zu wählen? 
● -> 8/1/0 bestätigt 

 
 

5 Wahl Amt ÖA 
 

● Stepan: Es gibt noch keine Bewerbungen. Müsst ihr das Amt zwingend neu besetzen? 
● Robert: Nicht zwingend. 
● Anne: Wir kommen zurecht, aber es wäre schön. 
● Stephan: Dann verschieben wir die Wahl. 

 
15:04 Uhr Sitzungsunterbrechung bis 15:20 Uhr. 
15:21 Uhr Vivien betritt den Raum. 
Der Fachschaftsrat Medien ist mit 10 von 18 Mitgliedern beschlussfähig.  

● Die ⅔ Mehrheit ist nicht erreicht.  
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Fusions-Fest 
● Kristina: Ich erstelle Schichtpläne für das Fusionsfest. Wir hatten ein paar Probleme, weil 

Anfragen von uns nicht beantwortet wurden, aber das sollte geklärt sein. Wir könnten 
Getränke bei Rewe kaufen und ein Bekannter könnte sie fahren. Wie könnten wir das 
abrechnen? 

● Robert: Wir haben einen Quittungsblock, wenn er das damit aufschreiben kann. 
● Michael: Ich habe ein Lastenfahrrad. 
● Kristina: Kommt drauf an, wo wir die Sachen kaufen. 
● Vivien: Können wir einen Transporter mieten? 
● Kristina: Das wird auf jeden Fall teurer und den müssten wir von extern mieten. 
● Vivien: Ich habe Kühlboxen. 
● Kristina: Wir haben Kühlschränke. 
● Vivien: Ich dachte, für den Transport. 
● Kristina: Vielleicht hat der Bekannte das ja, ansonsten frage ich dich. Davon abgesehen ist 

die Finanzierung das Problem, weil niemand 500€ vorlegen kann. Deshalb würde ich gerne 
einen Darlehensantrag stellen, um das Geld vorher schon zu haben. 

● Abstimmung: Wer ist dafür, den Darlehensantrag von 500€ für das Fusionsfest zu 
bewilligen? 

● 10/0/0 -> angenommen 
● Vivien: Benutzen wir Pappteller? 
● Kristina: Am liebsten Würstchen im Brötchen, ansonsten Pappteller. 
● Alexa: Und für Getränke? 
● Kristina: Haben wir Becher, aber wir können anregen, eigene Becher mitzubringen. Auf 

Flaschen machen wir 50 Cent Pfand. Die ersten 30 Getränke sind kostenlos. Dafür gibt es 
Freimarken bei uns im Büro in der Mittagspause vor dem Fest. 

● Stephan: Habt ihr Werbung gemacht? 
● Kristina: Auf Facebook und Instagram. Teilt es in Gruppen und erzählt es weiter. 
● Robert: Wir können noch Plakate drucken und aufhängen. Das können wir gleich nach der 
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Sitzung machen.  
● Stephan: Können wir im DigiBoard eine Mitteilung schreiben? 
● Robert: Kann ich machen. 
● Vivien: Warum keine Rundmail? 
● Robert: Wir erreichen halt nicht alle über das DigiBoard und haben noch keinen Verteiler. 

Soll ich die Professoren einladen? 
● Stephan: Ja, die gehören ja auch zur Fakultät. 
● Kristina: Der Zeitplan ist von mittags bis ca. 23 Uhr. 
● Stephan: Bitte tragt euch zahlreich für die Schichten ein. 

 

7 StuRa 
 
6. Sitzung 
 
Anweisung der ersten Rate der HH-Mittel für die FSRä - 50 % der Mittel auf Konto ausgezahlt 
Mensaessen wir ab nächstem Semester 10-20 Cent teurer 
StuRa hat sich zur neuen Stiftungsfakultät positioniert 
https://www.stura.htwk-leipzig.de/no_cache/aktuelles/newsdetail13/artikel/2372/ 
 
Diskussion über neuen Rektor -> Meinungen der FSRä-Mitglieder gefragt 

● sei Protestwahl, Vorstellung der Kandidaten nicht gut besucht? 
● Alexa: wann haben wir mal mit der Rektorin zu tun? 
● Robert: teilweise bei der Erlaubnis für Veranstaltungen 
● Michael: Der neue Rektor will sich noch vorstellen. 
● Robert: Es wird seinen Grund haben, dass er gewählt wurde. 

 
 
StuRa will sich eine Veranstaltungsversicherung zulegen, die die FSRä benutzen können 

● gilt für alle Veranstaltungen der FSRä 
● Robert: Sind Hüpfburgen mitversichert, aus welchem Topf kommt das und von welchem 

Versicherer ist das? 
● Stefani: Gebe ich weiter. 

 
Beschluss eines neuen AK-CoC 
 
 
AK-Cern: Meinungsbild gegen Vergabe ECTS-Punkt 
 
 
7. Sitzung: Anträge 
 
Finanzantrag HTWK Radtour 2019 

● Von Leipzig nach Usedom, für 30-40 Studierende 
● 2000€ für Übernachtung und Verpflegung 
● Alexa: Gehört das zum Studium Generale? 
● Stefani: Nein, das war ein AK . 
● Robert: Wie viel ist in dem Topf noch drin, aus dem das bezahlt werden soll? 
● Alexa: Das ist jedes Jahr und wird gut angenommen. 
● Stefani: Der Teilnehmerbeitrag ist 100 bzw. 150€. 
● Robert: Wie nachhaltig ist das? 
● Michael: Sie achten sehr auf den Code of Conduct. 

Wer ist dafür, den Finanzantrag zu unterstützen? 
9/0/1 → dafür 

8 Treffen aller FSR IF (Informatik-Fachschaften)  in Sachsen 
● Keine Gegenveranstaltung zur KIF 
● Tagestreffen mit Grillen 
● geplant in Dresden 
● noch kein Datum 
● Annika: Ich fühle mich davon als Nicht-Informatiker nicht so ganz angesprochen. 
● Robert: Aber als FSR IM sind die bei uns schon richtig. 
● Anne: Mich würden die Kosten, z. B. Fahrtkosten interessieren. 
● Robert: Der StuRa hat einen Topf dafür. Es gibt aber schon die KIF, um sich zu vernetzen. 
● Annika: Wenn das also zum Grillen ist und nicht nur um über Informatik zu reden, dann fühle 
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ich mich doch eher angesprochen und hatte das eben nur falsch verstanden. 
● Stephan: Wer hat Interesse, als FSR zu dieser Veranstaltung zu gehen? 
● Robert: Ich finde das nett, sehe aber keinen Mehrwert bezüglich Vernetzung. 
● Vivien: Man lernt etwas über andere Hochschulen. 
● Stephan: Dann stellen wir ihnen erst mal konkrete Fragen. 

 
 

9 Sonstiges 
● Michael: Die Beschreibung auf Instagram wurde kritisiert, dass die Medianer 

hervorgehobener seien als die Informatiker. 
 

 
Ende der Sitzung: 16:19 Uhr 
 
Für das Protokoll verantwortlich: Annika Zweiböhmer 
 
Leipzig, den 26.06.2019________________ 
 
 
_______________________  

() 
 
 
_______________________  

() 
 
 
 
 
 
 
 

6 


